

# GRENOBLE ET SA RÉGION

**SOCIAL** | Le conseil général consacre 722 millions d'euros à l'action sociale et à l'éducation

## « En Isère, le social est aussi important que Center Parcs »

Les élus du conseil général dont la délégation a une coloration "sociale et éducative" avaient besoin de faire un point sur la politique sociale du département. « Parce que le social est aussi important que Center Parcs ! », lance Gisèle Pérez, vice-présidente en charge de la solidarité avec les personnes âgées et les personnes handicapées. Un volet qui a demandé trois heures de débat lors de la dernière session au conseil général, qui lui consacre 722 millions d'euros (M€) en comptant l'enveloppe pour les collèges.

### Personnes âgées et handicapées

Alors, Gisèle Pérez a rappelé sa politique volontariste envers les 25 000 personnes âgées et 7 000 personnes handicapées que compte l'Isère. « Nous consacrons 348 M€ sur le volet autonomie et personnes âgées, avec en héritage une grande carence en nombre d'établissements. En 10 ans, nous avons inauguré 31 Ehpad et 18 foyers pour personnes âgées. Depuis 2004, nous sommes le seul département à avoir mis en place l'allocation complémentaire d'autonomie qui prend en charge le ticket modérateur, nous sommes le seul département à avoir créé une maison d'accueil pour personnes jeunes atteintes de la maladie d'Alzheimer. On a aussi créé une aide à l'adaptation au logement ». Et de rappeler le bouquet de services innovants

Autonomadom, reconnu sur le plan national.

### La protection de l'enfance

En matière d'enfance en danger, Brigitte Périllé, vice-présidente en charge de la question, rappelle que le conseil général privilégie l'hébergement familial plutôt que le collectif. En Isère, 6 000 enfants et mineurs sont pris en charge au titre de la protection de l'enfance, 61 % d'entre eux sont restés en famille et sont suivis par des éducateurs qui peuvent les voir jusqu'à quatre jours par semaine; 22 % sont en famille d'accueil et 18 % en lieux collectifs; 844 familles d'accueil abritent 1 150 mineurs. « La protection de l'enfance, c'est aussi beaucoup d'emplois, 1 500 personnes et 300 de nos agents ».

### L'action sociale

En matière d'action sociale, José Arias, l'élu dont c'est la délégation, rappelle que « le social c'est le train de la vie, cela concerne 250 000 Isérois en situation précaire ». Le département compte 30 000 personnes percevant le RSA, dont 23 000 le RSA socle. En matière de mal-logement, sur les 12 000 dossiers sensibles, il y a "seulement" 150 expulsions. « Concernant l'hébergement d'urgence, toutes les collectivités font front commun avec l'État, nous travaillons ensemble, même si, malheureusement, il reste encore des personnes qui dorment dehors ».

Saléra BENARBA



Les quatre élus, vice-présidents du conseil général, en charge du volet social et éducation. Photo Le DL

« Le conseil général a modernisé le patrimoine scolaire avec 79 inaugurations depuis 2001 »

André Collomb-Bouvard, vice-président chargé des collèges et des équipements scolaires, s'est joint aux élus du "social" pour rappeler l'importance de l'éducation. « Il s'agit d'un investissement sur l'avenir, car quand un département modernise son patrimoine scolaire, il permet aux 54 000 collégiens de mieux travailler, il y a là un pilier sociétal », dit-il. Sur les 96 collèges que compte le département, 79 ont été construits ou reconstruits depuis 2001.

« Et depuis 2014, nous

avons convaincu les établissements de signer une convention tripartite (collège, conseil général et EDF) pour créer des contrats permettant de faire 15 % d'économies d'énergie sur le budget de l'établissement, et ces 15 % seront réinjectés dans les projets pédagogiques. Le conseil général a mis en place le contrat éducatif isérois qui concerne tous les collèges. Il s'agit d'une enveloppe de 1 M€ afin que chaque collège puisse mettre en place un projet d'action pédagogique ».

S.B.



L'Isère compte 96 collèges. Photo Le DL

**GRENOBLE** | Une cinquantaine de personnes ont manifesté hier

## Mobilisation pour le droit au logement

Une cinquantaine de personnes ont manifesté hier, place Grenette, à Grenoble, pour défendre le droit au logement des sans-abri. Le rassemblement, organisé par le Collectif de défense des droits sociaux, Alerte Isère, et la Coordination iséroise de solidarité avec les étrangers migrants (Cisem), s'est poursuivie par une marche vers la préfecture, place de Verdun.

**Entre 800 et 1 000 sans-abri dans l'agglomération**  
Symbole fort de la protestation : les manifestants s'étaient drapés dans des couvertures de survie. « Pour que les gens se représentent le peu de chose que les sans-abri possèdent »,

explique Michel Bernard, membre de l'Action catholique ouvrière, venu apporter son soutien.

Ils seraient entre 800 et 1 000 à vivre dans les rues de l'agglomération grenobloise : des personnes isolées, des familles, des enfants. Des étrangers mais aussi des Français. Pour les associations, le manque de places pour les héberger est un « scandale permanent et inacceptable ».

Pour Paul Dubonnet, un des manifestants, la solution pourrait être simple : « Si on réquisitionne les logements vides de la ville, on pourrait loger tout le monde, et largement ». Les manifestants dénoncent l'immobilisme de la Préfecture qui, selon eux, ne

respecte pas son devoir de mise à l'abri, notamment envers les demandeurs d'asile qu'elle est théoriquement tenue d'héberger.

« Vu de l'étranger, la France c'est le paradis. Puis quand ils arrivent ils ne peuvent ni se loger, ni trouver un travail parce que les papiers tardent à arriver ».

« Quand ils veulent, ils peuvent », estime Robert Berland, un des membres du collectif. « La Ville et le conseil général ont construit 150 places en urgence au Rond-Deau pour accompagner les sans-abri ».

Mais il déplore que l'État et les collectivités se renvoient la balle sur la question de l'hébergement.



Après un rassemblement place Grenette, la marche s'est poursuivie jusqu'à la préfecture, place de Verdun. Photo Le DL

**SAINT-MARCELLIN** | Ils étaient à l'honneur jeudi soir

## Six collégiens sous les feux de l'Assemblée nationale



Ces jeunes ont reçu le prix "Démocratie jeunesse" des "Trophées Eco actions". Photo Le DL/M.B.

Ils sont élus du Conseil municipal jeunes de Saint-Marcellin et ils étaient à l'honneur jeudi soir à l'Assemblée nationale. Ils ont reçu le prix "Démocratie jeunesse" des "Trophées Eco actions", pour leur projet de ruche pédagogique implantée en pleine ville. Une

action jugée « exemplaire » par Guy Geoffroy, président de l'association "Les Eco mairies", et le réalisateur Jean-Paul Jaud, qui ont eu droit à un pot de miel.

Très intimidés, Margaux, Ismail, Aurore, Eva, Malik et Faïza paraissaient tout petits

dans le grand salon de l'Hôtel de Lassay, et au milieu des nombreuses personnalités présentes. Ils ont notamment été accueillis par Claude Bartolone, président de l'Assemblée nationale, et George Pau-Langevin, ministre des Outre-

**VAUJANY**  
Station village 1250 - 3330 m  
Un village et tellement plus...  
**SPECTACLE SUR GLACE Noël givré**  
Lundi 22 décembre à 19h00 Patinoire de Vaujany  
Feu Magie Patinage Acrobaties Chanteur live Cerceau aérien  
Billetterie : Office de Tourisme de Vaujany 04 76 80 72 37 - info@vaujany.com  
www.vaujany.com

Alpe d'Huez grand domaine Ski  
Oisans  
**REMONTÉES MÉCANIQUES**  
Forfait Journée OZ / VAUJANY : 29 €  
Grand Domaine : 43,5 €  
Oz Vaujany www.oz-vaujany.com  
Promo web : Tous les samedis, Alpe d'Huez Grand Domaine Ski 29,90 €\*  
\*Uniquement les samedis si la commande est effectuée au moins le mardi précédent. Modalités sur www.oz-vaujany.com

**Pôle Sports et Loisirs**  
Patinoire intérieure, bowling 4 pistes, piscine intérieure, sauna, hammam, spa, fitness brasserie.  
**LES +**  
Parkings couverts gratuits  
Pôle Sports et Loisirs  
Activités variées (patinoire, piscine, espace détente...)  
Pôle enfance (de 6 mois à 11 ans)  
Office de Tourisme : Tél. 04 76 80 72 37  
WWW.VAUJANY.COM

**LES UTRINES MYSTÈRES**  
Animations les 14, 20, 21, 22, 23 décembre de 13h30 à 18h30  
Photos gratuites pour les enfants avec le Père Noël  
Défilés du Père Noël et de robots lumineux  
A GAGNER UN VOYAGE ENSOLEILLÉ SUR L'ÎLE DE VOTRE CHOIX, offert par L'AGENCE SELECTOR APART AILLEURS VOYAGES 13 rue de la République